

POLÍTICA

Primera presidencia de izquierda en Colombia se "descarriló": el análisis de 'The Washington Post'

Matthew Bristow, reconocido periodista, hace un análisis de cómo la primera presidencia de izquierda en Colombia se descarrilló.

19 Jun 2023 - 08:02 am

Gustavo Gómez Martínez

Compartir



Compartir



Presidente Gustavo Petro

Colprensa

"Cómo se descarriló la primera presidencia de izquierda en Colombia". Con ese directo título, Matthew Bristow, editor de Economía y Gobierno para América Latina de Bloomberg, hace un análisis para 'The Washington Post' sobre la forma en que los últimos escándalos han afectado al gobierno de **Gustavo Petro** y, en contraste, han ocasionado una reacción positiva en los mercados.

En los primeros tres puntos de su artículo, Bristow hace un resumen del caso que estalló a finales de mayo, cuando **Marelys**

Lo más visto

1 **POLÍTICA**
Primera presidencia de izquierda en Colombia se "descarriló": el análisis de 'The Washington Post'
Hace 11 horas

2 **COLOMBIA**
Niños indígenas rescatados en selva del

Le puede interesar

POLÍTICA

Petro dice que podría considerar al Grupo Aval como aliado en la transición energética

Hace 1 día

Le puede interesar

POLÍTICA

Conservadores envían fuerte mensaje a Petro: "no violente la autonomía de la colectividad"

Hace 2 días

Le puede interesar

POLÍTICA

Petro lanza dura respuesta a acusaciones de los conservadores: "no violento a nadie"

Hace 2 días

Le puede interesar

POLÍTICA

Petro convocará al Congreso a sesiones extra para sacar adelante las reformas

Hace 2 días

Meza, exniñera del hijo de Laura Sarabia, denunció que en enero de este año fue sometida a una irregular prueba de polígrafo después de que Sarabia, entonces jefa de Gabinete de la Presidencia, la acusó de haber robado dinero de su casa.

Después, la Fiscalía informó que el teléfono de Meza había sido intervenido ilegalmente, junto al de otra mujer, llamada Fabiola Perea, que era empleada en la residencia de Sarabia. En medio de esto, la revista 'Semana' reveló unos audios de **Armando Benedetti**, exembajador de Colombia Venezuela, en los que increpaba a Sarabia y mencionaba aspectos sobre la financiación de la campaña presidencial. Posteriormente, **el coronel Óscar Dávila, que hacía parte la seguridad de Presidencia y era investigado por el uso del polígrafo, apareció muerto**, en un caso que el presidente calificó como suicidio.

Los siguientes cuatro puntos del análisis de **Bristow** se concentran en los efectos que podría tener el escándalo en el futuro de **Petro** como presidente, las reformas que está tramitando y la reacción de los mercados ante lo que está pasando.

En primer lugar, el periodista se pregunta si el presidente sobrevivirá al escándalo, y explica que si bien ningún jefe de Estado ha sido destituido en Colombia y que la mayoría analistas coinciden en que sí sobrevivirá, será **muy difícil dejar el "escándalo atrás"**. Esto debido a la investigación de la Fiscalía sobre las chuzadas, las indagaciones a la campaña por parte del **Consejo Nacional Electoral y un posible proceso en la Comisión de Acusación de la Cámara de Representantes**, lo que "podría llevar potencialmente a cargos penales o a una votación de destitución".

"Con tantas preguntas sin respuesta, es posible que el escándalo se prolongue durante mucho tiempo y el gobierno quede empantanado en investigaciones", añade Bristow.

Luego, el periodista sostiene que las reformas que intenta tramitar el **presidente Petro** buscan **"reducir el papel del sector privado en la provisión de atención médica y pensiones"** y **"fortalecer los derechos de los trabajadores"**, pero que se ha encontrado con la oposición de los partidos **Liberal, Conservador y La U** en el Congreso. Bristow también menciona la iniciativa de 'paz total' con grupos armados y las negociaciones con el ELN.

Relacionado al anterior punto, el editor de **Bloomberg** explica por qué los mercados han reaccionado de forma positiva al escándalo del Gobierno, y la respuesta está en los problemas para tramitar las reformas: "Muchos inversores temían que los proyectos de ley de bienestar social generaran un déficit fiscal excesivo y **se sintieron aliviados al ver que las propuestas de Petro serían derrotadas o diluidas"**, precisa.

"Petro tiene antecedentes de generar preocupación en los mercados, incluyendo críticas al banco central del país, **oponerse a la exploración de petróleo y alterar la gestión de Ecodetrol"**.

Guaviare muestran signos de recuperación nutricional

Hace 2 días

3

COLOMBIA

Abren evento en el que las personas pueden encontrar empleo: conozca los detalles

Hace 1 día

4

COLOMBIA

"Ni en Dubai": Lamborghini convertido en un taxi es la sensación en las calles de Colombia

Hace 2 días

5

COLOMBIA

Conductores podrán seguir renovando licencias después de fecha límite: conozca los detalles

Hace 3 días

Le puede interesar

JUDICIAL

Conforman comisión especial que investigará al presidente Petro en el CNE

Hace 4 días

añade.

Así, indica Bristow, después de la fractura en la coalición de Gobierno, **el peso colombiano empezó a ganar valor frente al dólar y se fortaleció en un 16 % hasta el 14 de junio**, en lo corrido del año.

Por último, el analista se pregunta si el Gobierno está terminado. Y la respuesta es no porque Petro aún puede reconstruir las mayorías en el Congreso. **Los partidos**, además, están concentrados en la elecciones regionales y **podrían llegar a acuerdos con el Gobierno después de octubre**, de acuerdo con Sergio Guzmán, director de Colombia Risk Analysis.

Por otro lado, Bristow menciona que Petro aún tiene tres años en la **Presidencia**, que cuenta con competencia para nombrar codirectores del Banco de la República y postular nombres para magistrados, así como "gobernar por decreto durante un tiempo", lo que, sin embargo, podría ser anulado por la **Corte Constitucional**.

Fuente: Sistema Integrado Digital



Siga a RCN Radio en Google News

Temas

[Gustavo Petro](#) / [The Washington Post](#) / [reforma a la salud](#) / [Reforma laboral](#) / [reforma pensional](#)

Le puede interesar



POLÍTICA

Petro asegura que respetará la independencia de la Corte Suprema y las decisiones del poder judicial

Hace 8 minutos



POLÍTICA

Rifirrafe entre Vargas Lleras y Petro por proceso de paz con el ELN: quisieran ver el país en guerra

Hace 1 hora



POLÍTICA

Reforma laboral: recargo nocturno tendría importante cambio y no iniciaría a las 6:00 p.m.

Hace 4 horas



COLOMBIA

Estas son las razones por las que marchará la oposición el 20 de junio

Hace 18 horas

POLÍTICA

Petro asegura que respetará la independencia de la Corte Suprema y las decisiones del poder judicial

El presidente de Colombia también invitó a varios magistrados para recorrer el tapón del Darién y conocer la situación.

10 Jul 2023, 07:11 AM

Andrés Prieto

[@AndrePrietoR](#)

Compartir

